

EXCELSIOR

La Bolsa Argentina, Sometida a Especulación; Sigue la Baja

BUENOS AIRES, 1o. de julio. (IPS) — Se mantiene la tendencia a la baja del precio de las acciones, aunque empezó a detectarse un movimiento de recuperación para ciertos papeles. Con todo, no se espera que la baja ya haya llegado a su fin y que se esté en trance de ingresar inmediatamente en un proceso expansivo.

El porvenir inmediato de la bolsa estará ligado a las perspectivas de otros mercados. El auge en las cotizaciones tuvo una duración de cinco meses y se debió al movimiento de recuperación industrial de la primera parte del año. Ese movimiento estaba ligado a expectativas buenas, pero no excelentes de rentabilidad y, en cambio, a la posibilidad de hacer grandes diferencias en la compra venta de papeles en el mercado por la fuerza que iba a tener el movimiento de auge. Esto significa que las expectativas favorables son más bien especulativas que a largo plazo, debido a la situación general de la industria.

El mercado financiero se encuentra, en general, en una etapa de gran demanda de fondos, debido a la recuperación coyuntural de la economía, a la relativa restricción monetaria y a las necesidades financieras del sector público y de las empresas estatales.

Esa demanda de fondos tiende a elevar las tasas nominales de interés hacia

los límites impuestos por el mercado internacional. El costo del dinero tomado en el exterior, dentro de las pautas cambiarias establecidas por el gobierno, pone un límite al aumento de las tasas nominales internacionales. Además, está la amenaza al sistema de garantías, que puede frenar la captación de fondos en la esfera financiera.

Estas circunstancias convierten a la actividad bursátil en un foco próximo de atracción para el inversor, si es que no aparecen otros campos propios para el desarrollo de la especulación, como podría ser la compra de oro.

La fuerza de las bajas registradas antes de que se iniciara la última semana de junio en la bolsa, causaron desconcierto entre los inversores. Pero es casi seguro que el proceso de descenso de los precios se aproxima a su fin, sobre todo teniendo en cuenta las condiciones en que se desenvuelven los otros mercados.

El mercado accionario argentino se caracterizó por rápidos movimientos de alzas y de bajas, no sólo por las condiciones profundamente especulativas de la plaza, sino porque la recuperación industrial aún no ofrece un mercado estable para la colocación de papeles. De esa manera, los precios siguen sometidos a los vaivenes especulativos que caracterizan la evolución del mercado financiero en el país.